



COLEGIO DOMINGO EYZAGUIRRE
SAN BERNARDO // EL BOSQUE
ASIGNATURA: Historia, Geografía y C. Sociales
PROFESOR (a): Rodrigo Cuevas / Jaime Herrera

Guía Pedagógica N°10: “Las conquistas en América”.

Nombre:	Curso: 5° A Y B
Fecha inicio: 31/08/20	Fecha Término:

Descripción Curricular de la Evaluación

Nivel	N ° 1
EJE	Historia
Objetivos (sólo los números)	OA2
Habilidades a evaluar	<i>Comparar Seleccionar Contrastar Ubicar Reflexionar Analizar fuentes</i>

Cualquier duda puedes consultar a los siguientes correos:

Profesor Rodrigo: r.cuevas@colegiodomingoeyzaguirre.cl

Profesor Jaime: j.herrera@colegiodomingoeyzaguirre.cl

ACTIVIDAD COMPARACIÓN CONQUISTAS DE MÉXICO Y PERÚ

1. **Completa** el siguiente cuadro comparativo de acuerdo a los criterios que se indican en la tabla

	CONQUISTA DE MÉXICO	CONQUISTA DE PERÚ
Conquistador		
Autoridad IMPERIAL al momento de la conquista		

Dos elementos facilitadores de la conquista		
Estrategia utilizada	-	

2. **Compara la conquista de Chile con la conquista de uno de los imperios desarrollados en la tabla anterior.** Tabula tu clasificación en la siguiente tabla.

COMPARACIÓN CONQUISTAS DE CHILE Y

Completa el siguiente cuadro comparativo de acuerdo a los criterios que se indican en la tabla

	CONQUISTA DE CHILE	CONQUISTA DE
Conquistador		
Autoridad imperial al momento de la conquista		
Dos elementos facilitadores de la conquista		
Estrategia utilizada	-	

3. **Responde** las siguientes preguntas. Marcando **solo una alternativa** correcta.

3.1 ¿Cuál de los siguientes factores impulsó los viajes de descubrimiento?

- A El descenso de la burguesía capitalista como grupo social.
- B El desinterés de España y Portugal por colonizar nuevos territorios.
- C El comercio ininterrumpido entre Europa y Asia por la “ruta de la seda”.
- D La consolidación de los Estados monárquicos y su necesidad de ingresos.

3.2 ¿Cuál de estos objetivos tenía la Corona española con la conquista de América?

- A Esclavizar a los indígenas americanos.
- B Promover el mestizaje étnico y cultural.
- C Promover la tolerancia religiosa entre europeos y nativos.
- D Incorporar nuevos territorios a sus dominios y obtener riquezas.

3.3 Lee atentamente el siguiente texto y responde la pregunta.

Cortés decidió dirigirse a Tenochtitlán y conocer al emperador azteca, Moctezuma. Había decidido penetrar en un territorio desconocido, situado a una distancia también desconocida, habitado por cientos de miles de guerreros. No sabía cómo sería recibido ni si podría regresar. Se llevó consigo tan solo cuatrocientos hombres. Si era cercado por los aztecas, no tenía ninguna posibilidad de recibir ayuda exterior. ¿Por qué decidió aceptar estos riesgos? (...) Sabemos que Cortés era ambicioso hasta el punto de poner en riesgo su vida si podía obtener fama; sabemos también que su religiosidad era auténtica. Quizás pensara que como los españoles estaban actuando para Dios al convertir a los indios, Dios les protegería. (...)

También había razones menos honorables. Con sus regalos, los aztecas le habían demostrado que ya vivían en un país rico. (...) Por encima de todo estaba el oro.

Fuente: Wilkes, J. (1990). Hernán Cortés, conquistador de México. Madrid: Ediciones Akal.

Cortés decidió conquistar México debido a:

- A Su ambición de riquezas y fama, y su deseo de extender la evangelización.
- B Su deseo de acabar con los sacrificios humanos y regresar a Europa.
- C Su interés por conocer el poderío militar del Imperio azteca.
- D Su antigua enemistad con Moctezuma.

3.4 Respecto de las expediciones hacia el actual territorio de Chile, ¿cuál de las siguientes afirmaciones es VERDADERA?

- A La expedición de Valdivia tuvo menos pérdidas que la de Almagro.
- B Valdivia realizó su expedición desconociendo los resultados de la de Almagro.
- C Almagro tomó la ruta del Desierto de Atacama para llegar y perdió muchos hombres.
- D Los soldados de Valdivia sufrieron hambre y frío en la Cordillera de los Andes, no así los de Almagro.

3.5 Lee atentamente el siguiente texto y responde la pregunta.

La voluntad de poblamiento de la Corona se puso claramente de manifiesto desde el primer momento a través de las disposiciones establecidas en relación con las tierras descubiertas, con expresiones como las de que se “pueblen, asienten y perpetúen” los asentamientos. El acto de fundación de una ciudad estuvo muy relacionado, por lo general, con el mantenimiento y control de la posesión de la región circundante.

Fuente: Sans, P. (2004). Las ciudades en la América Hispana siglos XV al XVIII. Madrid: Silex Ediciones.

¿Qué objetivo tenía la Corona española con la fundación de ciudades en América?

- A El aumento del comercio entre conquistadores e indígenas.
- B El asentamiento momentáneo de los conquistadores españoles.
- C El establecimiento de los conquistadores en América y el control del territorio.
- D El enriquecimiento de los conquistadores por medio de la compra de tierras indígenas.

3.6 Lee atentamente el siguiente texto y responde la pregunta.

El gran móvil de la emigración de las españolas a América fue reencontrarse o buscar a sus esposos. La intención de estas mujeres era obtener los honores y riquezas que ellos hubieran alcanzado y deshacer las relaciones ilícitas que estos mantuvieron durante los primeros años de conquista.

Fuente: Stuyen, A. & Fermandois, J. (2011). Historia de las mujeres en Chile. Santiago de Chile: Editorial Taurus.

¿Qué puedes concluir del texto?

- A Los conquistadores españoles se mantuvieron fieles a sus esposas.
- B Las españolas que vinieron a América gozaban de gran fortuna en Europa.
- C Las españolas también realizaron empresas de conquista y obtuvieron tierras.
- D Las españolas que vinieron a Chile buscaban mejorar su posición socioeconómica.